
 Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.  

Protokoll der Generalversammlung vom 23.06.2017 

Beginn der Generalversammlung: 19.44 Uhr 

TOP 1 – Feststellung der Anwesenden und der Beschlussfähigkeit 

• Der 1. Vorsitzende (Johannes Wulfmeyer) begrüßt die anwesenden Mitglieder und eröffnet die 

Generalversammlung.  

• Die erschienenen Mitglieder tragen sich in die Anwesenheitsliste ein (s. Anlage 1). 

• Die mit der Einladung zur Generalversammlung verteilte Tagesordnung wird einstimmig und 

unverändert angenommen. 

• Die Beschlussfähigkeit der Generalversammlung wird festgestellt. 

TOP 2 – Wahl des Protokollführers 

• Der Schriftführer (Stefan Meyer) wird einstimmig zum Protokollführer der Generalversammlung 

gewählt und nimmt die Wahl an. 

TOP 3 – Verlesung des Vorjahresprotokolls vom 24.06.2016 

Nach einstimmigem Beschluss wird auf die Verlesung des Vorjahresprotokolls verzichtet. 

TOP 4 – Aufnahme neuer Mitglieder 

Die Generalversammlung beschließt einstimmig die Aufnahme der neuen Mitglieder entsprechend 

Anlage 2. 

TOP 5 – Berichte der Vorstandschaft und Aussprache über die Berichte 

a) Bericht des 1. Vorsitzenden (Johannes Wulfmeyer): siehe Anlage 3. 

In der Aussprache gibt Carlos Corral bekannt, dass der Verein inzwischen einen Facebook-

Auftritt besitzt. Hermann Krauß berichtet von der Versammlung des Schachbezirks Mittelfranken 

und dem Trend zur Bedenkzeit mit Zeitinkrement auch in den Bezirksligen. Stefan Meyer 

erwähnt den sehr gelungenen Vereinsausflug im September letzten Jahres. 

b) Bericht des 2. Vorsitzenden (Gerd Pranschke): Keine Ergänzungen zum Bericht des 1. 

Vorsitzenden. 

c) Bericht des 1. Spielleiters (Stefan Süß):  

• In allen Vereinsturnieren mit Ausnahme des Pokals wurden neue Spielmodi eingeführt. 

Schnellschach, Blitzschach und Chess960 wurden jeweils klassisch und mit Fischer-

Bedenkzeit durchgeführt, die VM wieder mit Schweizer-System. 

• Für die kommende Spielzeit sind keine Veränderungen geplant. 

• Preisträger: 

• Vereins-Schnellschachmeisterschaft klassisch (12 Teilnehmer): 3. Platz: 

Sebastian Hoffmann; 2. Platz Johannes Wulfmeyer; 1. Platz und 

Vereinsmeister: FM Thomas Kirchner 



• Vereins-Schnellschachmeisterschaft Fischer (13 Teilnehmer): 3. Platz: Olaf 

Epding; 2. Platz Alexander Petrashov; 1. Platz und Vereinsmeister: FM Thomas 

Kirchner 

• Vereins-Blitzschachmeisterschaft klassisch (14 Teilnehmer): 3. Platz: FM Florian 

Wagner; 2. Platz Alexander Petrashov; 1. Platz und Vereinsmeister: FM Thomas 

Kirchner 

• Vereins-Blitzschachmeisterschaft Fischer (9 Teilnehmer): 3. Platz: Florian 

Walter; 2. Platz FM Thomas Kirchner; 1. Platz und Vereinsmeister: FM Florian 

Wagner 

• Vereins-Chess960-Meisterschaft klassisch (10 Teilnehmer): 3. Platz: Johannes 

Wulfmeyer; 2. Platz FM Thomas Kirchner; 1. Platz und Vereinsmeister: Stefan 

Süß 

• Vereins-Chess960-Meisterschaft Fischer (10 Teilnehmer): 3. Platz: Sebastian 

Hoffmann; 2. Platz FM Phat Tran; 1. Platz und Vereinsmeister: Wolfgang 

Rausch jr. 

• Vereinspokal: Halbfinalisten: Frank Hadasch, Wolfgang Reiser; Finalist: Carlos 

Corral; Pokalsieger: Florian Walter 

• Vereinsmeisterschaft (29 Teilnehmer):  

• Bester Jugendlicher: Alexander Petrashov 

• Bester <1400 DWZ: Reinhard Schneider 

• Bester <1600 DWZ: Bernd Nerreter 

• Bester <1800 DWZ: Clemens Dosche 

• 5. Platz: Johannes Wulfmeyer 

• 4. Platz: Sebastian Hoffmann 

• 3. Platz: FM Reiner Heimrath 

• 2. Platz: Stefan Süß 

• 1. Platz und Vereinsmeister: Wolfgang Reiser 

• Die Nürnberger Blitzmeisterschaft wird erfolgreich durchgeführt mit jeweils 20 bis 30 

Teilnehmern an den einzelnen Spieltagen. Derzeit Führende sind FM Florian Wagner 

und FM Thomas Martin. 

d) Berichte des 2. und des 3. Spielleiters (Dirk Thoma und Tolga Ulusoy): / 

e) Gemeinsamer Bericht der drei Jugendleiter (Reiner Heimrath, Hermann Krauß und Carlos 

Corral: 

• Im Vergleich zum Vorjahr nehmen regelmäßig mehr Jugendliche und Trainer am 

Training teil. Das Team besteht aus Hermann Krauß, Martin Hauck, Patrick Faralisz und 

Carlos Corral. Die Anzahl der Betreuer ermöglicht es, dass die Jugendlichen nach 

Spielstärke in mehreren Gruppen trainieren können. 

• Ergebnisse der Einzelspieler: 

• In der Bayrischen Einzelmeisterschaft U18 belegten Alexander Petrashov den 8. 

Platz und Sebastian Hoffmann den 18. Platz. 

• In der Bayrischen Einzelmeisterschaft U18 weiblich belegte Alisa Semenova 



den 6. Platz. Außerdem erreichte sie bei der Deutschen Blitz-

Mannschaftsmeisterschaft der Landesverbände den 2. Platz mit ihrer 

Mannschaft. 

• Bei den mittelfränkischen Jugendmeisterschaften in Vorra nahmen ebenfalls 

einige Jugendliche des Vereins teil: in der U12 Siwon Nam (11. Platz) und 

Daniel Mishurisman (12. Platz), in der U14 Seryozka Hamazaspyan (10. Platz), 

in der U16 Reinhold Volkovski (3. Platz), in der U18/U25 Alexander Petrashov 

(3. Platz), Sebastian Hoffmann (6. Platz) und Jonas Schmucker (8. Platz) und 

schließlich belegten Alexander, Sebastian und Jonas die ersten drei Plätze beim 

Blitzturnier U18/U25. 

• Die U20-Mannschaft wurde Vizemeister in der Landesliga-Nord (nur zwei 

Brettpunkte hinter dem Meister) und erreicht so den Aufstieg in die Bayernliga. 

• Die U12-Mannschaft dagegen musste nach der ersten Runde ersatzgeschwächt 

zurückgezogen werden. 

• Ein generelles Manko bleibt die geringe Teilnehmerzahl bei Turnieren. 

• Hermann Krauß erwähnt den Wechsel eines starken Spielers von einem 

anderen Verein und gibt als Saisonziel den Gewinn der Bayernliga aus. 

f) Bericht des Schriftführers (Stefan Meyer): Sämtliche Protokolle (Generalversammlung und 

Vorstandssitzungen) wurden erstellt. 

g) Bericht des Schachwartes (Christian Renner): 

• Nach den Sommerferien wird eine Inventur des Spielmaterials durchgeführt. 

• Demnächst müssen evtl. neue Schach-Uhren angeschafft werden. 

h) Bericht des Bibliothekars (Walter Fentze, vertreten durch Johannes Wulfmeyer): Die 

Vereinsbibliothek wird demnächst ins Loni-Übler-Haus umziehen.  

i) Bericht des Seniorenwarts (Dr. Horst Dähne): Die Beteiligung am Seniorennachmittag stagnierte 

im zurückliegenden Jahr. Es hat sich ein „harter Kern“ von fünf bis sechs Spielern etabliert. Der 

älteste Aktive ist 89 Jahre alt. 

j) Bericht des Internetbeauftragten (Wolfgang Reiser): siehe Anlage 4. In der Aussprache bemerkt 

Carlos Corral, dass die Übersichtlichkeit der Homepage verbessert werden sollte und Dr. 

Matthias Nuding schlägt vor, die Beiträge in Rubriken einzuordnen, um deren Auffindbarkeit zu 

verbessern. 

k) Bericht des Pressewarts (Stefan Meyer):  

• Die wesentliche Tätigkeit war das Veröffentlichen der Vereinstermine im 

Nürnberger Stadtanzeiger. Das hat überwiegend geklappt, bis auf zwei Monate, 

in denen Stefans E-Mail auf Seiten des Verlags nicht berücksichtigt wurde. 

• Die Pressemitteilung über den Aufstieg der 1. Mannschaft wurde leider nicht 

veröffentlicht. 

• Im April wurde zusammen mit Carlos Corral ein Beratungstermin zum Thema 

Öffentlichkeitsarbeit wahrgenommen. Daraus ergaben sich einige konkrete 

Tipps, insbesondere bzgl. Berichterstattung über den Jugendbereich. Dies soll 

demnächst aufgegriffen werden. 

l) Berichte der Beisitzer (Benedicte Schlicht und Jürgen Feilke): / 



TOP 6 – Kassen und Revisionsbericht und Aussprache über die Berichte 

a) Bericht des Schatzmeisters (Stefan Mättig):  

• s. Anlage 5 

• Es gab einen Sondereffekt, der die Geschäftsjahre (GJ) 2015 und 2016 betraf. 

Ausgaben des GJ 2015 wurden zu einem erheblichen Teil erst in 2016 getätigt, 

wodurch das GJ 2015 mit einem deutlichen Überschluss und das GJ 2016 mit 

einem Defizit in gleicher Größenordnung abgeschlossen wurde. 

b) Revisionsbericht (Benedicte Schlicht und Jürgen Feilke): Dem Kassenwart wird eine 

ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt. Die einmaligen Sondereffekte um den 

Jahreswechsel 2015/2016 konnten nachvollzogen werden. 

TOP 7 – Berichte der Mannschaftsführer und Aussprache über die Berichte 

a) 1. Mannschaft / Bayrische Oberliga / Mannschaftsführer (MF) Thomas Kirchner: Die 

Erwartungen zu Beginn der Saison (Mittelfeldplatz) wurden weit übertroffen. Die Mannschaft 

startete mit drei Siegen in die Saison und sicherte sich bereits einen Spieltag vor Schluss 

souverän den Aufstieg. Bester Spieler war Thomas, der 7 Punkte aus 9 Partien holte. 

b) 2. Mannschaft / Landesliga Nord / MF Matthias Nuding (vorgetragen durch Tolga Ulusoy): Die 

Saison wurde mit einem unerwarteten Aufstieg beendet. Großer Dank gilt an die Ersatzspieler 

und auch die Jugendlichen haben sehr gut gepunktet. Bester Spieler war Thomas Martin (5 aus 

6) 

c) 3. Mannschaft / Bezirksliga 1 / MF Gerd Pranschke: Der Saisonverlauf war sehr erfreulich, denn 

nach einem Auftaktsieg wurde der 6. Platz erreicht mit nur drei Punkten Abstand auf den 3. 

Platz, obwohl die Mannschaft DWZ-mäßig die Schwächste war. Es mussten auch nur zweimal 

Ersatzspieler eingesetzt werden. Beste Spieler waren Frank Hadasch (81% der möglichen 

Punkte) und Wolfgang Reiser (71%). 

d) 4. Mannschaft / Bezirksliga 2b / Manfred Lutzky: Die Mannschaft spielte die gesamte Saison im 

oberen Tabellendrittel und es gelang am letzten Spieltag ein Sieg gegen den Tabellenführer. An 

jedem Spieltag wurde vollzählig gespielt. Beste Spieler waren Alexander Petrashov (6,5 von 8 

möglichen Punkten), Alisa Semenova (4 / 6) und Harald Lenz (4,5 / 6).  

e) 5. Mannschaft / Kreisliga 1 / MF Ingmar Niederkleine (vorgetragen durch Clemens Dosche): Die 

Saison war wenig zufriedenstellend, weil man zweimal überhaupt nicht angetreten ist und alle 

Spiele verloren hat. Das darf sich nicht wiederholen. 

f) 6. Mannschaft / Kreisliga 2 / MF Joachim Zenner: Erwartungsgemäß spielte die Mannschaft 

gegen den Abstieg, der jedoch mit dem Erreichen des 5. Platzes verhindert werden konnte. 

Leider trat die Mannschaft insgesamt viermal in Unterzahl an. 

g) 7. Mannschaft / Kreisliga 3 / MF Stefan Meyer: Trotz eines Auftaktsieges wurde die Mannschaft 

am Ende Vorletzter, ist aber nicht abgestiegen. Es gab viele knappe Ergebnisse (zweimal ein 

Unentschieden, u.a. beim Liga-Meister JÄKLECHEMIE 2. und an jedem Spieltag mindestens 

drei Punkte). An jedem Spieltag wurde vollzählig angetreten, wobei planmäßig viel rotiert wurde. 

Claudia Homfeldt aus der 8. Mannschaft war zweimal eine wichtige Verstärkung. 

h) 8. Mannschaft / Aufbauliga / MF Maren Homfeldt (vorgetragen durch Carlos Corral): Es gab 

einen normalen Saisonverlauf. 



Aussprache 

• Hermann Krauß: Leerbretter sind leider ein allgemeiner Trend. 

• Harald Zippel: Zusammenhalt in der Mannschaft ist ein wichtiger Erfolgsfaktor (hierbei pflichten ihm 

Thomas Kirchner und Dr. Horst Dähne bei). 

TOP 8 – Entlastung der Vorstandschaft und des Schatzmeisters 

• Hermann Krauß beantragt, die Vorstandschaft (ohne den Schatzmeister) zu entlasten. Der Antrag 

wird von der Generalversammlung einstimmig angenommen. 

• Jürgen Feilke beantragt, den Schatzmeister zu entlasten. Der Antrag wird von der 

Generalversammlung einstimmig angenommen. 

TOP 9 – Ggf. Nachwahlen 

Nachwahlen finden mangels Erforderlichkeit nicht statt. 

TOP 10 – Vereinsmeisterschaften 2017/2018 (Anpassungen, ELO-Auswertung) 

• Der 1. Spielleiter Stefan Süß teilt mit, dass die Preisgelder für die kommende Vereinsmeisterschaft 

(VM) unverändert bleiben im Vergleich zu dieser Saison. 

• Es wird über die Ansetzung des Hauptspieltags der VM diskutiert. Neben der Auffassung, alles zu 

belassen wie bisher, gibt es auch Vorschläge, die das Nachspielen nach dem Hauptspieltag 

ermöglichen sollen. Stefan Süß wird die Diskussion und das Stimmungsbild unter den Mitgliedern 

bei der Ausschreibung der nächsten VM berücksichtigen. 

• Eine knappe Mehrheit der anwesenden Mitglieder spricht sich dafür aus, dass die nächste VM ELO-

ausgewertet werden. Die Kosten dafür belaufen sich auf 3€ je Teilnehmer an der VM. Es ist noch zu 

klären, ob die Voraussetzungen für eine ELO-Auswertung gegeben sind, insbesondere hinsichtlich 

des Zeitraums und eines Schiedsrichters. Die entsprechende Umsetzung wird in die Hände des 1. 

Spielleiters gelegt. Bei Fehlen der Voraussetzungen kann keine ELO-Auswertung stattfinden. 

TOP 11 – Ehrungen 

Dieses Jahr werden keine Ehrungen vorgenommen. 

TOP 12 – Anträge 

• Es liegen keine Anträge vor. 

• Der 1. Vorsitzende informiert darüber, dass ein Antrag auf Ausrichtung der Bayrischen 

Dameneinzelblitzmeisterschaft von der Antragstellerin zur Klärung der Ausrichtungsumstände wieder 

zurückgezogen wurde. Der 1. Vorsitzende steht aber hinter diesem Vorschlag und wird das Thema 

in der nächsten Vorstandssitzung auf die Tagesordnung nehmen. 

TOP 13 – Verschiedenes 

• Die DWZ-Auswertung der diesjährigen VM wird noch im Juni erfolgen. 

• Die Aufstellung der Mannschaften für die kommende Saison erfolgt am 07.07. und am 21.07.17. 

• Im September wird es einen Termin geben zur Information über die Aufgaben der 

Mannschaftsführer. Nach allgemeiner Ansicht sollten mindestens zwei Spieler einer Mannschaft über 



diese Aufgaben informiert sein. Daher soll der Termin nicht auf die aktuellen Mannschaftsführer 

beschränkt sein. 

• Es besteht noch die Möglichkeit, Vereins-T-Shirts zu bekommen.  

Der 1. Vorsitzende Johannes Wulfmeyer bedankt sich bei den Anwesenden für die rege Teilnahme und 

beendet die Generalversammlung um 21:51 Uhr. 

Ende der Generalversammlung: 21:51 Uhr 

 

_______________________________    ______________________________ 

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)    Stefan Meyer (Schriftführer) 


